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Посещение Центра "Мой бизнес" 

Встреча в Фонде содействия развитию малого и среднего 
предпринимательства 

Арефьева Елена Андреевна, 
менеджер отдела по предоставлению 
займов:  

Добрый день, мы - микрокредитная 
компания и специализируемся на выдаче 
микрозаймов по льготным кредитным 
ставкам. У нас существует градация по 
льготным кредитным ставкам, смотря в 
каком городе зарегистрирован 
предприниматель, и чем он занимается. 
Мы выделяем приоритетные сферы 
ведения бизнеса. Это промышленное 
производство, сельское хозяйство, 
народно-художественные промыслы, 
социальное и женское 
предпринимательство. 

Улугназаров А.: А по какой причине? 
Арефьева Е.А.: Не знаю. У нас Совет 

решает, поэтому материнскому 
предпринимательству мы помогаем 
всячески.  

Митрович С.: Что касательно 
народно-художественных промыслов, 
появляются ли предприятия, которые этим 
действительно занимаются?  

Арефьева Е.А.: Есть с 
подтвержденным статусом НХП. Этот 
реестр можно посмотреть на сайте 

Департамента предпринимательства. 
Всего 12 таких организаций.  

Улугназаров А.:  Кузницы или что-то 
вроде того? 

Арефьева Е.А.: Да, ремесленники 
какие-то. С этого года этот продукт 
разработан как отдельный. Раньше мы это 
выделяли просто как приоритетное 
направление, но теперь понимаем 
специфику деятельности каждого 
направления. Например, в НХП в 
основном все затраты сконцентрированы 
на оплате труда художникам. 
Соответственно, на закупку товарно-
материальных ценностей идут копейки. С 
этого года НХП и социальные 
предприниматели могут взять микрозайм 
именно на пополнение оборотных средств, 
на выплату заработной платы. 

Улугназаров А.: А какую сумму 
берут? 

Арефьева Е.А.: Вообще, 
микрокредитные организации 
ограничены по сумме до 5 млн. рублей. 
Самые ходовые - это продукт «Экспресс» 
под 3% годовых до 500 тысяч рублей. На 
период пандемии в рамках поддержки 
малого и среднего предпринимательства 
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 был внедрен продукт «Антикризисный» - 
кредитование от 1% годовых с залогом, и от 
4,5% без залога. Он был востребован, 
потому что выдавали за 1 день и даже с 
залоговым обеспечением. Решения 
комиссией принимались быстро, и пакет 
документов рассматривался быстро.  

Улугназаров А.: А что в основном 
идёт под залог, движимое имущество, 
недвижимое или товар? 

Арефьева Е.А.: Товар – нет, так как 
это вообще виртуальный залог. Раньше 
банки принимали его, а сейчас нет. Я с 
этим работала в 2013 г.  

Улугназаров А.: Мой преподаватель, 
бывший председатель Высшего 
Арбитражного суда Антон Александрович 
Иванов, рассказывал нам, что в принципе 
если банк даёт займ под залог 
товарооборота, это просто для галочки, так 
как тяжело контролировать. А что в этом 
случае реально идёт под залог? 

Арефьева Е.А.: Согласна. 
Финансовый мониторинг в этом случае 
сложно провести. Идёт много 
недвижимости. Если небольшая сумма, и 
они через какое-то время, подтвердив 
целевое использование, обращаются к нам 
повторно, мы можем кредитовать их под 
тот же залог. 

Улугназаров А.: А бывает, что ИП 
берут займ под собственную квартиру? 

Арефьева Е.А.: У нас прописано в 
правилах, что под единственное жильё 
дать нельзя. А под другое – конечно. Если у 
предпринимателя высвободились деньги, 
и он на них приобрёл недвижимость, и там 
никто не зарегистрирован, почему бы не 
отдать в залог Фонду и кредитоваться на 
развитие бизнеса. 

Улугназаров А.: А бывает, что не 
возвращают? Прибегаете ли к цессии? 

Арефьева Е.А.: Когда случилась 
ситуация с коронавирусом, мы 

предложили нашим предпринимателям 
реструктуризацию и отсрочку по 
погашению основного долга на 6 месяцев 
по предоставлению отчёта о целевом 
использовании, который у нас является 
обязательным. Плюс дали отсрочку по 
погашению займа тем, кто обратился и 
объяснил причину, почему им необходимо 
было. 

Улугназаров А.: А судов нет?  
Арефьева Е.А.: Вы знаете, я не 

владею этой информацией. Есть клиенты, 
наверняка, которые забыли оплатить. У нас 
действуют штрафные санкции, 
начисляются пени. А цессия … Передача 
прав, вы имеете в виду? 

Улугназаров А.: Да. 
Арефьева Е.А.: Банки очень часто 

такой услугой пользуются. Мы до такого не 
доводим.  

Улугназаров А.: А какие вообще 
требуется документы? 

Арефьева Е.А.: Стандартные. Для 
ИП проще, для ООО это уже пакет 
объемнее – устав. По АО – официальная 
форма отчётности только.  

Улугназаров А.: А если компания 
только что зарегистрировалась и еще 
налоговой отчётности не может 
предоставить? 

Арефьева Е.А.: Мы работаем с 
предприятиями от 3-х месяцев работы. 

Улугназаров А.:  Чтобы первая 
отчётность уже была? 

Арефьева Е.А.: Да, хотя бы 
минимальная, чтобы мы могли какой-то 
анализ платежеспособности клиента 
сделать. У нас компании обычно 
заполняют табличку «расходы / доходы». 
Вы можете посмотреть на сайте подробную 
схему, как мы с клиентами работаем. На 
сайте также есть список предприятий, 
которые уже получили господдержку. 

Улугназаров А.: Спасибо большое! 
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 Арефьева Е.А.: Рада, что Вам 
пригодится информация. 

 
  


